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CONVOCATORIA A CABILDO ABIERTO MUNICIPAL SOBRE
EL TREN DE ASEO

SECTOR PEÑA BLANCA-SANTA CRUZ DE YOJOA

A TODOS LOS VECINOS Y VECINAS, PERSONAS
NATURALES Y JURÍDICAS DEL SECTOR PEÑA BLANCA

Estimados Señores v Señoras:

Con todo respeto y consideración me dirijo a ustedes para saludarles y desearles
bienestar persona! y familiar. -

Mediante la voluntad y resolución de Corporación Municipal en sesión ordinaria
realizada el pasado 27 de junio del año en curso se aprobó por unanimidad la realización
del CABILDO ABIERTO MUNICIPAL SOBRE EL TREN DE ASEO. El cual se llevará
a cabo en: _
DÍA: SÁBADO 27 DE JULIO DE 2019

HORA: 9:00 DE LA MAÑANA

UGAR: CENTRO COMUNAL DE LA COL. 25 DE MAYO

Les esperamos en tan importante actividad para que juntos construyamos LA
NUEVA SANTA CRUZ.

Frat

Lie.
ALCALDE MUNICIPAL

Santa Cruz de Yojoa, 12 de Julio de 2019
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SECRETARIA MUNICIPAL
SANTA CRUZ DE YOJOA, DEPARTAMENTO DE CORTES

HONDURAS, CENTRO AMERICA
Correo: secretariami'nicipal_scy@hotmail.com

Tels: 2654-8183 / 2654-8184

CERTIFICACIÓN
El infrascrito Secretario Municipal de este término por medio de la presente CERTIFICA, el Acta que en su
letra dice: ACTA No. 18-2019, Cabildo abierto Municipal para tratar lo relacionado con el tren de aseo del sector
Peña Blanca, celebrado por la honorable Corporación Municipal de Santa Cruz de Yojoa, en el centro comunal de ia
Colonia 25 de mayo de este municipio, Departamento de Cortés, el día sábado 27 de julio de 2019,presidió el señor
Alcalde Licenciado Marión Javier Pineda, con la asistencia de los señores regidores por su orden; 2do, Regidor Juan
Pablo Rápalo Rivas, Ser, Regidor José Noel Paz Fernández, 4to, Regidor Stephen Michael Zelaya Youngberg, 6ta
Regidora Glenda Zaldívar Pineda, 7mo Regidor Juan Carlos Leiva Rivera,8vo Regidor José Félix García Pineda, 9no
Regidor Ángel Antonio Leiva Madrid, 10ma Regidora Juventina Hernández Inestroza, la señora Vice Alcaldesa Lie.
Bety Oneyda Pineda Rivera, y la señora Irma Figueroa en su calidad de Comisionada Municipal de desechos humanos
el jefe de la policía de Turismo señor Jesús Andrade, el rector de la UCEM Lie. Israel Medina, La doctora Gabriela
Calix Jefa del Centro de Salud, 174 personas de diferentes comunidades y barrios del sector y el abogado Erasto
Reyes en su condición de secretario municipal que DA FE.
El cabildo abierto se desarrolló con la agenda siguiente:
Registro de asistencia
1. Invocación a dios
2. Entonación del Himno Nacional
3. Lectura del punto de Acta donde la corporación municipal acordó realizar este cabildo abierto sobre el tren de

aseo.
4. Apertura del Cabildo.
5. Análisis de la situación que enfrentan las y los vecinos, sean personas naturales o jurídicas en relación al tren de

aseo en este sector. Propuestas de Solución a esta problemática.
6. Acuerdos, Cierre y refrigerio.
DESARROLLO:
1-Se nombró una comisión de empleados municipales, para que tomaran el registro de la asistencia a todos los
presentes.
2. El pastor Alfonso Hernández Realizo la invocación a Dios.
3. El Himno Nacional Fue entonado por todos los presentes.
4. se le dio lectura al punto N° 8) numeral 3 de asuntos varios del acta 15-2019 donde la corporación municipal
acordó realizar este cabildo abierto sobre el tren de aseo del sector Peña Blanca, por el secretario municipal el Abog,
Erasto Reyes.
5. Apertura del Cabildo Abierto municipal. El señor alcalde municipal Lie. Marión Javier Pineda Leiva dio ta
bienvenida a todos los presentes en este cabildo del TREN DE ASEO del sector Peña Blanca, dando por abierto el
mismo para consulta y análisis de la situación del manejo de la basura en este sector, siendo las 10:20 de la mañana.
El señor alcalde Lie. Marión Pineda manifestó que es necesario dar una respuesta a este tema y ahora con mayor
responsabilidad en vista que somos parte del Distrito Turístico Joya de los Lagos y estamos comprometidos en resolver
este asunto. La higiene y salud son muy importantes para erradicar tas distintas enfermedades en nuestro municipio y
nuestras comunidades, sin el compromiso de las personas no alcanzaremos buenos resultados, por eso este cabildo
es de gran importancia en los momentos actuales donde el dengue convertido en epidemia amenaza a nuestra gente
y especialmente a nuestros niños. Ustedes deben saber que esta corporación municipal está trabajando en la
realización dej proyecto de relleno sanitario para todo el municipio, que se gestiona en el marco de la conversión de la
deuda ESPAÑA-HONDURAS, lo que vendrá a dar una respuesta integral a esta problemática y mientras ese momerj
llega debemos realizar acciones que nos permitan ahora dar una respuesta a esta necesidad del tren de
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cibajo o acciones sostenibles. Una de las cosas que funcionaría es que los patronatos trabajan en de la
con las autoridades municipales y sobre todo con la policía municipal de tal forma que no se irrespete a los miembros
del patronato. En El Edén han bajado los casos de dengue, pero como podemos sostener esto. Debemos hacer un
plan para evitar todas estas amenazas.
Doña RITA MEZA LÓPEZ de la aldea La Agüita agradece a la corporación municipal por escuchar nuestros problemas,
queremos ofrecer sugerencias para mejorar nuestra situación, no queremos atenernos a nadie, ni ser el problema!
Aspiramos a ser parte de la solución, que se involucre a las iglesias de todo tipo. Aquí cuestiono que nos ofrecieron el
tren de aseo a mi comunidad y nunca llegó.
Don LUIS MAGIAS de la aldea El Jaral, solicitó permiso para referirse a otro tema y es el que tiene que ver con la
sirena de la ambulancia, quien solicita que los vecinos hagan un esfuerzo para instalarle una sirena a dicha ambulancia
en vista que es necesaria para brindar un mejor servicio a los pacientes que la requieren cuando van camino a otro
hospital fuera de nuestro municipio de Santa Cruz de Yojoa.
El joven JOSÉ R. NAJAREN de la comunidad de Los Naranjos, manifiesta que es tiempo de tomar decisiones sobre
este tema del tren de aseo para el sector de Peña Blanca, en tal sentido para que se pueda avanzar en la solución del
problema, vengo respetuosamente a presentar una propuesta de recolección y transporte de la basura de este sector
del municipio, lo hacemos de forma responsable ya que contamos con la experiencia que nos permite ofrecer este
servicio para que sea tomado en cuenta por la corporación municipal.
Don CRUZ GARCÍA de la comunidad de Buenos Aires felicito al nuestro joven alcalde y su corporación, señala que
este cabildo es Importante para nuestras vidas; por tanto, para que no se contamine más nuestro medio ambiente es
necesaria la aplicación de la ley sin distinción o discriminación política, por ejemplo, los nacimientos de agua están
siendo contaminados por nosotros mismos y debemos de hacer algo. Reflexionó que cuando se hacen bien las cosas
las personas contribuyen a realizar los proyectos. Eduquemos a nuestro pueblo para que sea aseado en cada
comunidad. Estamos para cooperar con este alcalde que tiene buenas ideas.
Doña ROSENDA VASQUEZ de la aldea El Edén dice agradecer la realización de este cabildo y todo lo que la
municipalidad ha realizado. Pero es necesario decir que no queremos promesas, sino acciones. Hay molestia porque
se prometió que el camión recolector de basura llegarla a nuestra comunidad y no fue asi.
Don CARLOS FAJARDO de El Nuevo Edén agradece esta iniciativa sobre el tren de aseo, como sugerencia
necesitamos un plan estratégico que incluya la Implementación de una cultura de reciclaje, organizar la recolección y
definir puntos para ello.
Don ESTANISLAO LÓPEZ cuestionó de qué tipo de basura se está hablando, necesitamos educar a nuestro pueblo
acostumbrado a tirar la basura en cualquier parte, involucremos al sector educativo, a los padres de familia quienes
tenemos una tarea.
Don SANTOS ÁVILA de Agua Azul Sierra refirió que en su comunidad también existe el mismo problema de la basura
y no hay tren de aseo.
Don JOSÉ DE LA PAZ SOLORZANO manifiesta que se debe realizar una labor preventiva y con ellos evitar tantas
enfermedades por contaminación de la basura.
Don JOSÉ SANTOS GUILLEN señalo que la empresa AQUA FINCA solo le da a su comunidad tres viajes para recoger
la basura y además ya viene lleno de basura el camión cuando sale de la empresa.
Don DAVID MARADIAGA lamentó esta problemática de la falta de tres de aseo y se quejó al decir que han visto pasar
muchos gobiernos municipales que no han resuelto ni hecho nada por este tema en este sector del municipio.
Los miembros de las mototaxis proponen una ordenanza que llame a la población a no ensuciar la ciudad y que se
coloquen basureros en lugares estratégicos.
El señor alcalde municipal Lie. MARLON PINEDA en uso de la palabra destacó lo importante que es la participación
de todas las personas en los cabildos municipales. Todas las conclusiones se harán por acuerdo de ustedes,
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hará ninguna imposición y en ese sentido la corporación municipal hará todo lo necesario para promover el desarrollo
y beneficios para las comunidades sin exclusión de ningún tipo. De eso se trata
7. Acuerdos, Cierre y Refrigerio.

1. Dar inicio a los estudios para en un tiempo determinado realizar el alcantarillado en las comunidades aledañas al
lago de yojoa y de igual forma establecer una ordenanza que aquellas personas que lanzan sus aguas grises a la
calle sean sujetas de sanciones para evitar que lo sigan haciendo para con ello evitar enfermedades, mal aspecto
y que se dañen !as calles.

2. En los operativos para las campañas de aseo y limpieza la policía nacional y en este caso la policía de turismo
estará presente para darle mayor formalidad a estas actividades, así lo ratifico el jefe local señor Jesús Andrade,
lo cual se hará previa solicitud y sin ningún contratiempo para que vivan mejor en sus casas.

3. La sirena de la ambulancia será costeada por ia alcaldía municipal para lo cual se realizará la solicitud al alcalde
y las cotizaciones correspondientes para resolver esta necesidad,

4. Impiementar la multa que establece el plan de arbitrios en relación a los solares sucios y enmontados después de
que se hayan enviado las notas y solicitudes correspondientes de cobro.

5. Se acuerda integrar una comisión de regidores compuesta por Don JUAN PABLO RÁPALO RIVAS y STEPHEN
MICHAEL ZELAYA YOUNGBERG para visitar la represa de cañaveral con el fin de que se limpie la maya que
retiene la basura en el puente el canal de Peña Blanca.

6. Por unanimidad de acuerda que se establezca el tren de aseo para el sector de Peña Blanca, la corporación
municipal definirá la implementación del tren de aseo en este sector de Peña Blanca mientras se logra el relleno
sanitario de Santa Cruz de Yojoa. Se revisarán las propuestas económicas para la implementación de fa misma.

7. Realizar una campaña de concientización educativa en todo el municipio para promover la higiene y limpieza
comunitaria y el manejo de los desechos sólidos.

6.-ACUERDOS, CIERRE Y REFRIGERIO.
El señor alcalde municipal Lie. MARLON PINEDA dio por cerrado este cabildo abierto siendo las 12:30 del mediodía.
Posteriormente se invitó a todos los asistentes a compartir un almuerzo.
FIRMA Y SELLO: ALCALDE MUNICIPAL: LICENCIADO MARLON JAVIER PINEDA LEIVA, REGIDORES:
JUAN PABLO RÁPALO RIVAS, JOSÉ NOEL PAZ FERNANDEZ; STHEPHEN MICHAEL ZELAYA YOUNGBERG;
GLENDA ZALDIVAR PINEDA; JUAN CARLOS LEIVA RIVERA; JOSÉ FÉLIX GARCÍA, ÁNGEL ANTONIO LEIVA
MADRID, FIRMA Y SELLO: ALCALDE MUNICIPAL: LICENCIADO MARLON JAVIER PINEDA LEtVA,

SECRETARIO MUNICIPAL, ABOG. ERASTO REYES.

En fe de lo cual, y para constancia se extiende la presente certificación a los 27 di;

7
HGINAL

año 2019.
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